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Un sector de los comerciantes se opone a la forma de pago
de las reformas que el Ayuntamiento quiere hacer en el recinto

EI nuevo reglamento del mercado enfrenta
a los paradistas de Sant Carles

JAUME RIBELL

En
el pasado pleno munici

pal del dia 30 de octubre.
se aprobaba inicialmente
el nuevo reglamento que

ha de regir el mercado de Sant
Carles. Se hacia con los votos

favorables del PSC, la absten
cion de ERC y la oposicion de
PP y CiU, que alegaron que no

todos los paradistas estaban de
acuerdo con este nuevo texto

que, de no recibir alegaciones,
quedarfa aprobado definitiva
mente tras los 30 dias habiles
de plaza para presentarlas.

Pero todo parece indicar que
no ira tan rapida la cosa: mu

chos de los puntos del docu
mento tienen enfrentados a un

sector de los paradistas tanto
con el Ayuntamiento como con

los demas paradistas que sf ven

con buenos ojos la propuesta
municipal. Una propuesta que
ha contado con el visto bueno
de dos tecnicos de Promocio
Bconomica, dos miembros de la

junta y otros dos representan
tes voluntarios de los paradis
tas.

Pero existe un principal esco

llo a superar: la forma de pago
de las reformas que el Ayunta
miento quiere hacer en el edi
ficio (ver destacado). Unas re

formas cuyo primer proyecto
ya fue presentado en mayo de
2005 y que desde entonces es

tan encalladas por la falta de
acuerdo sobre quien y de que
manera debe pagar esa rehabi
litacion tanto interna como ex

terna.

"Con el nuevo reqlamento, 10

que busca el

Ayuntamiento
es saltarse esa

[alta de acuer

do por la via
r dp ida para
que los para
distas asuman

todos los
costes ", afirma

Alej andro
Esparza, ex

presidente de
la Junta de
Vendedores
del merca do y
principal opo
sitor a la pro
puesta del go-
bierno local jutno a Pere
Horns. Entre ambos tienen el
25% de la cuarentena de para
das de Sant Carles: cinco el pri
mero y seis el segundo. Y por
ello quieren que tengan en

cuenta sus quejas, "pero no por
que vayamos en contra del Ayun
tamiento ni de la Junta, sino por el
bien del propio mercado y por su

futuro".
Lo que ellos proponen es que

las reformas, que seran "muy
costosas", se paguen por coefi
cientes. "Es decir, que cada uno

pague por 10 que tiene, que es 10
mas logico para evitar conflictos".
Pero la asamblea de paradistas
aprobo pagarlo a partes iguales
porque muchos de ellos "tienen
muchos almacenes en el subterrd
neo. cuyo canon se paga a mitad de
precio que el de las paradas. Mien
tras que los que no tenemos a pe
nas almacenes tenemos que pagar
mas de 10 que nos tocaria, y eso no

es justo ", Y ahi esta el meollo

Pere Homs (izq.) y Aleiandro Esparza, que tienen J J
de las 43 paradas del mercado, presentaran un

amplio pliegue de alegaciones.

del conflicto. "En la ultima
asamblea se aprobo por mayoria
absoluta hacerlo de esta manera ",
afirma el paradista Ferran Ro

driguez, miembro de la actual
junta. Sin embargo, tal y como
consta en el acta de la asarn

blea de junio. la propuesta de
pagar por coeficientes perdio
tan solo por medio voto: 28
contra 27,5, "porque hay gente
que tiene una parada y media ",
explica Horns.

Sin embargo, en estos meses

la opinion de la mayorfa de pa
radistas se ha ido acercando a

las posiciones del Ayuntamien
to, "sequramente porque muchos
ni se han leido a fondo el texto ",
afirma Esparza, quien afiade
que "muchos de los puntos, mas
alld de la forma de pago, son ina

plicables". Se refiere por ejern
plo a puntos como el 62/4,
donde se especifica que "en las

paradas no podrd haber equipos de
musica 0 radio que sobrepasen el

volumen normal de conversacion
de las personas ": 0 el 50/k, que
dice que "el personal de las para
das podrd consumir bebidas alco
holicas con moderacion, de manera

que tengan un comportamiento
respetuoso y no ofensivo hacia los
clientes u otros trabajadores del
mercado ", ",X eso como 10 contro

lardn?", se pregunta Esparza.
"iComo determinas si el volumen
esta mas alto que el normal de una

conversation? iY como detectas si
se va mas bebido de la cuenta?

iQue hardn, controles de alcohole
mia a los paradistas?", ironiza.
"Porque eso sf que estd bien especi

ficado: el tema de las sanciones ".
Y es que tal y como acepta el

regidor de Serveis Municipals,
Joan Valero, "una de las princi
pales razones para reformar el re

glamento era la de poner al dia las
sanciones, en [uncion de 10 que
marca la nueva ley de mercados".
Y es que el anterior reglamento
data de 1995. Con 10 que las
multas aun se especificaban en

pesetas y en cantidades muy
inferiores a las actuales: si an

tes una falta leve costaba
10.000 pesetas al paradista,
ahora le puede costar hasta
750 €. Si la falta es grave, has
ta 1.500 €. Y si es muy grave,
le puede suponer una sancion
de hasta 3.000 € mas la retira
da de la concesion, Y como Ial
ta leve se contemplan aspectos
tan genericos como "hacer uso

inadecuado de las instalaciones ",
10 que ratifica a Esparza en su

postura que el reglamento "es

inaplicable" .

Por ello tanto el como Horns
estan preparando ya un exten
so pliegue de alegaciones que
esperan poder presentar con el

mayor mirnero de firmas posi
bles. Valero afirma que "todas y
cada una de las alegaciones serdn
estudiadas y no habra ninqun pro
blema en aceptarlas si as! se cree

conveniente y cuentan con el voto

favorable de la mayoria de los pa
radistas ", En la misma linea se

continua paglna 14
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